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子どもたちに豊かな放課後を! 
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■本年度市連本部役員 

5月12日(日)に明日都浜大津ふれあいプラザ４階大ホールにお
きまして、第４４回定期総会が行われました。 
大津市福祉子ども部・児童クラブ課の飯田課長、大津学童保育
児童クラブ労働組合書記長竹中先生(青山)、大津市議会議員の
皆様（井内議員、神田議員、立道議員、鳥井議員、中田議員/あ
いうえお順）の来賓の方々にお越しいただき、ご挨拶を頂戴いた
しました。 
総会では２０１8年度の活動・決算報告と併せて、 
２０１９年度の市連協活動方針・予算・役員体制が採決されました。 

２０１９年度 

    年間活動予定 

7月 
児童クラブ課懇談会 

/要望書提出 

10月13日 
第２回 代表者会議、県連 
拡大代表者委員会&交流会 

10月 
19,20日 

全国学童保育研究集会 
(京都) 

2月16日 
第３回 代表者会議、県連 
拡大代表者委員会&交流会 

4月19日 新旧合同本部役員会 

5月24日 
【第４５回】 

大津市連協 定期総会 

全国連協 

しが県連協 

大津市連協 指導員組合 

保育運動連 
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放課後児童健全育成事業を取り巻く情勢について 報告がありました。 
 今年度は、大津市内三十七の児童クラブに三千二百人を超える登録がありました。今後とも増加傾向にあるととらえ、民間
参入の促進、賃借物件の借り上げなど様々な対策がとられています。民間の児童クラブは十六か所、児童は約五百人所属し
ており、新たに二か所の開設が予定されています。 
 役割を同じくする保育園の民営化の件や、 ２０２０年から児童クラブの指導員に適用される『会計年度任用職員制度』をめぐ
る、大津市の動向も伝えられました。施設の老朽化、指導員の成り手不足など、いまだ解消されない問題点について、ひきつ
づき大津市に要望を伝えていく予定です。 
 

 現在、指導員の先生方は、勤務時間外の夜や土曜を使って、子どもの発達を学ぶ研修会を開催しています。また、児童クラ
ブならではのあそびを、ベテランから初心者に伝える実技研修会を有志で行うなどの活動をしています。 
 先生方の働き方には、パートとフルタイムがあります。フルタイム（三十八時間四十五分）の場合、午前中にも勤務があります。 
 この時間は教材・手作り間食・保育計画案の作成・安全確保の諸作業・地域や学校との連絡に使われています。児童クラブ
によっては、百名を超える児童ひとりひとりについて、観察・申し送りをし、保護者からの相談も受けています。 
 見守る子供が学校から帰る前の時間も、大変重要な役割を持っています。 
 
 ２０２０年度より地方公務員法の改定により、『会計年度任用職員制度』の導入が進められています。地方によって適用範囲
に差があります。大津市は昨年十二月初め、コンサルタント会社に委託し、臨時職員の働き方について調査しました。 

 結果、『勤務は代表指導員も含め一律三十時間、給与は二十五パーセントのカット』という条件が、指導員の先生
方に突き付けられました。 
 大津市が子どもの放課後事業についてどう考えているかをうかがえる、たいへん残念な結果となりました。 
 

指導員の先生方の働き方と『会計年度任用職員制度』について 



児童クラブの地域貢献 
市連協からのお知らせ 

 来年度から、指導員の先生の働き方に制限がかけられようとしています。 

勤務時間は九時間弱減らされて三十時間範囲内、および給与の二十五
パーセントカットの条件が課せられます。 

 減らされる勤務時間は、こどもの安全を守るための施設の整備、楽しく過
ごすための企画や手づくりおやつの準備、学校や地域との連携に使う重要
な時間です。  

 また、労働条件が極めて劣悪になることで、辞めざるを得ないと考えてお
られる指導員も複数おられます。これまでも指導員の不足が訴えられてき
ましたが、今後はさらに難しくなるでしょう。 

 見守る指導員がいなければ、子どもたちの放課後は、どうなってしまうの
でしょうか。 
 指導員の問いかけに、大津市人事課の出された回答は以下の通りです。 
 

指導員が足りなければ、児童の受け入れに制限をかける、 
それでも足りない場合は、休所も視野に入れる。 
 
 私たちも五月の末に連絡を受け、大変驚きました。 

 九月の大津市議会で制定されるまえに、内容の撤回を求める活動を始め
ております。 
 六月初めから署名活動もご協力願っております。 
みなさんの声を集め、大津市へ要望書と一緒に届け 
ます。 
「会計年度任用職員制度」について署名のお願いと、 
大津市とのこれまでの関係についてホームページと 
フェイスブックを用意しました。右のQRコードを読み 
取っていただくと、ページへ移動します。 
https://gakudo-shiga-otsu.jimdo.com/ 
  
 

 

※お問い合わせ、ご意見などございましたら、 
下記のアドレスまでお知らせください。 
 (所属クラブとお名前の記入をお願いします。) 

📨 otsu_gakudo@yahoo.co.jp 

(㏋はこちら) 

月刊誌「日本の学童ほいく」 
をご存じですか？ 
「日本の学童ほいく」は唯一の学童保育の専門雑誌で、記事は保護
者、指導員、行政と様々な立場で構成されています。日々の子育て
の情報が充実し、子供の読み物としても楽しい月刊誌です。 
本誌は広い目で現場を知るための貴重な情報源で、他の学童保育所
と比較する事で、子供が通う学童保育所の現状を見つめ直すきっか
けにもなります。児童クラブにも設置されておりますので、是非手
に取ってご一読下さい。 

『会計年度任用職員制度』デメリットとは 
５月１９日（日）第3６回大津っ子まつり 
★大津っ子まつり担当 唐崎児童クラブの方のコメント☆ 
天候は良かったものの、当日はテントが飛ばされそうなほど風がキツく、 
それでも沢山の来場者で賑わいました！ 
唐崎児童クラブからは、大津っ子まつり担当役員の他にも沢山の保護者様が
当日のお手伝いに来て下さり、不安だったスライム作りも大変スムーズに提
供することができ、1時間で終了しました。 
ジュースとたこせんも、お昼には完売し、大盛況でした！ 
今年度大津っ子まつりの役員をさせていただいて、不安と責任を感じる中、
大津っ子まつりを盛り上げるために沢山の方々が役員として活動されている
こと、人との繋がりの大切さを実感し、中に入ってみないと外側からは分か
らない大変貴重な経験をさせていただきました。 
感謝の気持ちでいっぱいです！ 
皆様ありがとうございました！ 

(facebookはこちら) 


